

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO IX

SAN JOSE, COSTA RICA, Sabado, 28 de Diciembre de 1929

NUMERO 2417

Hoy ha sido nombrada la Delegación Alemana a la Conferencia de la Haya

UN ESCULTOR QUE SE SUICIDA CON SU ESPOSA

GRANDES TEMPESTADES EN PANAMA

EL AVIADOR COBHAM FELIZMENTE HACIA AUSTRALIA

Chicago, 28.—En su residencia fueron encontrados los cadáveres de T. Mitchell Anderson y el de su esposa. Anderson se había divorciado de ella y se cree que uno de los dos haya cometido un crimen suicidándose luego.

Nueva York, El periódico "The Times" ha recibido noticias que informan que Colombia Británica es azotada terriblemente por furiosas tempestades y que, han ocasionado daños considerables y varias muertes.

Sidney, 28.—Un despacho llegado esta mañana a esta capital procedente de Nairobi, dice que el aviador inglés Sir Alan Cobham, salió de aquel lugar y se dirige ahora Moski Tanganyka.

RISKO FUE DERROTADO

Nueva York, 28.—Tuffy Griffith, de Iowa, venció anoche a Johnny Risk en fácil lucha. El boxeador de la ciudad de Sioux lo derrotó por decisión siendo esta la tercera que sufre el peleador de Cleveland.

Berlín, 28.—En Consejo de Gabinete esta mañana se tomaron las resoluciones con respecto al nombramiento de la Delegación alemana ante la Conferencia de la Haya. La integrarán el Ministro de Relaciones Exteriores, Curtius, el de Regiones Ocupadas, Wirth, el de Finanzas, Moldenhauer y el de Economía, Schmidt. Además de estos, irán los Secretarios de Estado Von Schubert, Gaus, Ditter y Schaeffer, este último en sustitución de Popitz que renunció.

del Reich enviará al doctor Vocke, uno de sus directores, quien también integrará la delegación. Como experto en las negociaciones en París, fue nombrado el Director Melchior, también del Banco del Reich.

EN BUSCA DE UNOS CRIMINALES CON AEROPLANOS

New Castle, Pa, 28.—Un aeroplano de transporte de Ohio coopera en la búsqueda de un hombre y una mujer que mataron a un soldado e hirieron a otro. La expedición busca a los fugitivos en el Nor-Este de Ohio y al Oeste de Pensilvania. La víctima se llamaba Bradley Paul y el herido, Ernest Moore.

En plena Cámara brasileña un diputado asesina a otro

UN DIPUTADO ASESINA A OTRO COLEGA

ANOCHÉ TEMBLO EN OKLAHOMA

Río de Janeiro, 28.—La pasión política ha legado a su colmo y como consecuencia de ella, se registró hoy un hecho reprochado con indignación en todos los centros. En plena Cámara, el diputado federal Simoes López, asesinó al Diputado Souza Filho.

El Reno, 28.—Anoche se sintieron en este lugar varios pequeños temblores acompañados de vientos violentos que destruyeron gran parte del sistema de conductores eléctricos. Sin embargo, no se sabe que haya ocurrido ninguna desgracia.

LA EXTRATERRITORIALIDAD ABOLIDA EN CHINA

Nankin, 28.—A partir del día primero de Enero, quedará suprimida la extraterritorialidad. Y los extranjeros que lleguen a China tendrán que someterse a las leyes del gobierno central, según bando publicado hoy en toda la nación.

INCENDIO EN LA CASA BLANCA

Washington, 28.—El lugar donde hubo el reciente incendio en las oficinas presidenciales, está siendo reparado, aunque existe la idea del Presidente Hoover para que dicho lugar sea destinado para otras oficinas.

Son injustos los reproches a la Comisión de Fiestas

Nos parece una broma de inocentes ese reportaje que comenzamos. Eso de entrevistar a un compañero de redacción tiene poca gracia. Pero la Suerte, fiosa buena, y don Cleto, lo quieren así y somos incapaces de resistirnos a las imposiciones de tan gentiles señores.

Con la mitad del gasto en otros años, se harán fiestas iguales, si no mejores

Los Miembros de la Comisión ya sabían que los agradecidos no abundan

"Vitam impendere vero", "dar su vida a la verdad", dice la sátira de Juvenal que aquí conocemos todos, desde el señor Presidente al último emborrachador de cuartillas. Y en su honor, es decir, en honor de la frase, vamos a transcribir las no menos frases que esta mañana, a las siete, comenzaron a decirnos los señores don Juan Rafael Bonilla, don Manuel Rodríguez y don Eduar Chavarría, cófrade y novato en estas andanzas de comisionado para las Fiestas en que se ha estado este año.

de Fiestas, desde las seis de la mañana, es trabajar. Lo entiende usted? Trabajar.

—Muy bien, Manolo, muy bien. Y qué es lo que les tiene tan ocupados? Acaban de quitar los barriles?

—No, contestó Chavarría. Los barriles los ordenamos quitar anoche. Fijese que lo digo "ordenamos".

Y a coro, como en los doctores del Rey que rabió, nos explicaron entonces, minuciosamente, lo hasta ahora cordado y particularmente lo relativo al adorno de la Calle de la Estación. Omitiremos algunos detalles, por no hacer el relato aburrido y porque todo se reduce a lo siguiente:

La Comisión, como ha hecho con todo, licitó el adorno de los Pargues del Morazán. Se aceptó una oferta, que venía acompañada de dibujos y cuyo aspecto nos pareció estético. No lujoso, porque no había con qué hacerlo así, pero lo suficiente atractivo para la suma de que se disponía para ello. Ya colocado, nos pareció que desentonaba con la idea preconcebida y dispusimos reunirnos para variarlo de manera más conveniente y artística. Entonces vino la crítica, la burla agresiva, la campaña fuerte, cual si de gravísimo problema se tratara.

Nosotros tenemos tan buen gusto — y por lo visto es preciso que lo digamos nosotros mismos — como cualquier señor que presume de poseerlo por toneladas. Lo que no tenemos es dinero suficiente. La buena voluntad nos ha permitido muchas cosas, pero no puede extenderse hasta ofrecer al "culto público" sábanas de rosas o azahares. Con ochocientos colones, el contratista no podía servirnos una maravilla.

Inettrumpimos: —¿No podían extenderse algo más en el gasto?

—No, señor. No podíamos. Sepa que estas Fiestas se están preparando con la mitad de cualesquiera otras. Son diez y seis mil colones lo recolectado hasta ahora y con una suma así no es posible hacer más.

—Ninguna de las Comisiones de años anteriores ha querido facilitarnos detalle de sus entradas y gastos. No sabemos por qué, pero nosotros publicaremos con minuciosidad, entrada por entrada y salida por salida. Se verá entonces cómo no hay un centavo, por ejemplo, invertido en automóvil y que las repetidas veces que ha sido preciso usarlos, cada miembro de la Comisión ha hecho el gasto por su cuenta. Se verá con qué meticulosidad se ha otorgado cada licitación y cómo se ha discutido la mejor oferta, regateando con una constancia que para sí quisieran los que no saben sino criticar.

—La Comisión de Fiestas esperaba ese chaparrón de comentarios desagradecidos. Es más, nos extrañaba que tardaran tanto. El comercio consciente, la mayoría, quería Fiestas Cívicas. Nos dispusimos a ayudarle y en la proporción que lo permitían sus negocios y la situación, fueron dándonos contribuciones varias que si no han sumado mucho, sí demuestran siquiera la buena voluntad y reconocimiento a nuestra labor, absolutamente desinteresada y constante. Por un detalle u otro, tenían que reventar al fin los eternos descontentos. Y estallaron por el adorno de esta calle.

Como pudieran haberlo hecho por cualquier otro aspecto. El caso era demostrarlos que de nada valían ni nues-

tro trabajo, ni nuestros gastos, ni nuestra buena voluntad. Ya lo han logrado. Y nosotros, con quitar el adorno criticado les hemos complacido. No puede pedirnos mayor cortesía.

—Y por qué no lo dejaron, reventara quien reventara?

—Porque no es una cosa nuestra. Para el público estamos trabajando y no es posible que antepongamos nuestro capricho a una sugestión que nada nos cuesta satisfacer. ¿No quieren barriles? Pues afuera con ellos. ¿No quieren toros? Pues que los quiten también. Y si no quieren retretas, ni recreos, ni Carnaval, ni bailes, que los supriman si quieren. Y si lo que quieren es quitarnos a nosotros, en buenísima hora vengan. No podían hacer más favor.

—Pero ustedes no sabían que esto les iba a suceder?

—Cero está que sí. Y por lo mismo no le hemos dado ninguna importancia. Hoy nos hemos reunido nosotros, a las seis de la mañana, para disponer el acarreo de postes y accesorios para dar remate a la iluminación. Y así seguiremos hasta que los festejos concluyan: oyendo llover, como si no fuera con nosotros. Una vez terminados, haremos una amplia exposición de lo actuado y detallaremos, como lo hemos dicho, lo cobrado y lo gastado. Entonces, si hay personas conscientes todavía, tendrán que decir, en honor a la verdad, que esta Comisión de Fiestas ha trabajado correcta y desinteresadamente y que ha logrado ofrecer unos festejos de fin año, sino superiores iguales por lo menos a los que anteriormente se han hecho con el doble de fondos. Y si ante esta demostración hubiese alguien quien criticara o dudara, ese alguien bien merecería el título de imbécil. Puede repetirlo en "LA NUEVA" así. Para que todos se enteren.

Todo eso, y algo más, que omitimos para terminar hoy, nos dijeron los señores miembros de la Comisión de Fiestas, en el día de Inocentes, a las siete de la mañana. Y nos parece suficiente.

La negativa de China a Japón fue definitiva

Washington, 28.—El representante chino interrogado por los representantes de la prensa quienes están contagiados de la gran especulación que reina aquí en los círculos diplomáticos por la negativa de China a Japón rehusando aceptar

como ministro de Japón a Obata, declaró que toda la investigación sobre lo que resolverá China a la invitación de reconsideración hecha por Japón, es inoportuna. Dijo que la negativa fue definitiva.

Cier envenenados en Noche Buena

Nueva York, 28.—Según datos obtenidos hoy, a los hospitales de esta ciudad ingresaron 99 personas

envenenadas con bebidas hechas a base de alcohol de madera el día de Noche Buena.

El Sena amenaza inundar París

París, 28.—La crecida del Río Sena está amenazando la ciudad y se hacen todos los esfuerzos posi-

bles por evitar la posibilidad de que la presente inundación tome proporciones fatales.

Cuatro atentados dinamiteros

Bucarest, 28.—Hoy ha tenido lugar el cuarto atentado dinamitero ocurrido en esta semana. Después de haber corrido varias millas, oportunamente el tren de pasajeros sobre la línea una bomba

que contenía 50 gramos de terribles explosivos. Se tiene entendido que los que la colocaron allí, son los mismos que hicieron volar edificios en Kronstadt.

Rockefeller dona 150 millones

París, 28.—En esta fecha ha sido notificado que el filántropo Rockefeller ha donado la suma de 150

millones de francos para la Facultad de Medicina de París.

300 arrestados en Tokio

Tokio, 28.—Trescientas personas fueron arrestadas esta mañana, en su mayoría son estudiantes y to-

dos ellos coreanos a quienes se les acusa de un complot para atacar al Ministro del Interior.

Murió Mini Salazar

Comenzada apenas la tarde de hoy, una dolorosa noticia nos ha conmovido profundamente: murió Carlos Salazar Gagini.

Durante varios años en el "Diario de Costa Rica", Carlos supo ser siempre caballero y amigo incondicional, periodista noble, cual pocos y defensor acendrado y sincero de las causas justas. Proverbiales son su cortesía y generosidad para con to-

dos los compañeros. Ha sido rápida la muerte de Mini. No ha querido el inexorable destino que sus amigos preguntáramos demasiado por su salud.

Acompañamos, emocionadísimo a su desconsolada señora en esta hora demasiado cruel. A sus familiares todos, nuestro sentido pésame.

SE DESPIDE MR. DAVIS

Esta tarde, momentos antes de cerrar la edición, escucho en nuestras oficinas el Excmo. señor Mr. Roy T. Davis, Ministro de los Estados Unidos en Costa Rica, recientemente nombrado con igual cargo en Panamá.

Mister Davis nos comunicó que había recibido instrucciones de Washington para anticipar su partida de la fecha proyectada y que se irá para la gran Repú-

ca del norte, el próximo sábado. Nos dijo, entre otras amables frases, que sentía no poder visitar casa por casa para despedirse de cada uno de los costarricenses que tanto afecto le han demostrado durante su permanencia en nuestro país.

Le despedimos afectuosamente deseando para él y familia un feliz viaje.

La Cervecería y Fábrica de Refrescos

"TRAUBE"

desea a todos sus favorecedores

MUY FELIZ AÑO NUEVO

Esponsales Flores - Tinoco



SEÑORITA MARIÁ DE LOS ANGELES TINOCO

La bella y gentil damita María de los Angeles Tinoco, ha recibido del caballero don Enrique Fores Morales, el testimonio de su amor, cambiando sus anillos de boda en celebración de sus esponsales la noche de Navidad. Miembros los distinguidos jóvenes prometidos de estimables familias de nuestra sociedad, el hogar que han de fundar en el año próximo, ha de ser santuario de amor, virtud y trabajo, dones

que atesoran quienes tan felizmente ven realizado su ensueño Llegue a la joven prometida el perfume de nuestro cariño, condensado en las frases con que nos complacemos en anunciar sus esponsales, y mire brillar el sol de la ventura en su porvenir al lado del caballero que la elige para esposa, con la unánime complacencia de nuestro alto mundo social

BORRASE HERMANOS

CLUB INTERNACIONAL DE COSTA RICA

Sábado 28 a las 9½ p. m.

GRAN BAILE DE CARNAVAL

en honor de

S. M. HORTENSIA II

Reina del cuarto Carnaval de Costa Rica

BATALLAS DE SERPENTINAS Y CONFETTI

ORQUESTA BARQUERO

Durante los días de Fiestas, a excepción del 31 y después de los retretes se llevarán a cabo Bailes de Confianza

DE LA PAVIMENTACION

Hemos observado pequeños defectos en las calles pavimentadas y creemos que no se hayan arreglado por distracción; iremos dando cuenta de ellos y por lo pronto nos referimos a un pequeño espacio que no tiene asfalto. Frente a la Biblioteca Nacional había un poste que fue removido y traslado a la acera; pero en el lugar donde antes estaba, quedó un hueco que apenas fue rellenado de concreto. El tráfico va haciendo poco a poco más grande el desperfecto y esta mañana hemos observado que ya crece lo

bastante para hacer necesario que los señores de la Pavimentación se ocupen de arreglarlo porque a ese paso, no tardarán muchos días sin que se agrande lo suficiente para constituir un daño considerable

ULTIMAS CREACIONES EN PERFUMERIA: cinco Flores; Perla negra; Coral Rojo; El Príncipe; Diablo Negro; Mi Talisman; Ea Mañana; Interrogación.—De venta en la Farmacia Americana y Nueva Botica del Carmen.

Nuestra última edición del año

Justo es que nosotros suspendamos nuestras labores en la tarde de hoy y dediquemos los días a las fiestas cívicas a capturar la alegría "a como haya lugar", según la expresión de rigor en esta época de agudas crisis y dificultades para el desarrollo normal de la vida y sus negocios

Con el número de hoy, nos despedimos de nuestros lectores y anunciantes, deseando a todos

un Año Nuevo muy próspero y feliz

Nuestro diario volverá a circular el 2 de enero llevando consigo siempre, a los hogares, la nota de actualidad y el eco del sentir general, que hemos venido interpretando en forma que nos proporciona la satisfacción de recibir constantes demostraciones de aplauso y apoyo que mucho agradecemos

San José Athletic Club

TES DE CARNAVAL

Los días 29 y 30 de diciembre de 1929 y 1.º de enero de 1930

La Directiva se complace en invitar por este medio a todas aquellas personas que asisten a las fiestas del Club

Cuota única para todos los días:

Caballeros socios \$ 5.00 Caballeros no socios \$ 15.00

ORQUESTA REPETTO

Al recuerdo de la desgracia



Niño Mario Sánchez Madrigal Fallecido trágicamente el 31 de Diciembre de 1928

la Sabana

Sabemos que aquel intenso dolor perdura en el corazón de sus padres, como en el nuestro porque estas horas fatales y amargas tienen su resonancia a través del tiempo y no hay balmos capaces de poner en el corazón alivio a tanta amargura; por eso escribimos estas líneas de cariño para los padres de Mario, evocando el alma infantil y cariñosa del niño, para pedirle el consuelo a sus afligidos padres en el triste aniversario en que revive con espantosos colores aquella dura tragedia

UN SALUDO DE AÑO NUEVO

Varios jóvenes de esta capital han tenido la magnífica y plausible idea de celebrar la entrada de Año Nuevo con una espléndida cena en la que no habrá otra bebida que la cerveza Traube. Nos parece magnífica la idea porque ella representa un principio de eliminar los licores fuertes y perniciosos.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

CLUB UNION

ORQUESTA REPETTO

Se recuerda a todos los socios que durante los días de fiestas habrá

Comida Concierto
Baile y Cenas
en las noches

Y se les ruega reservar con anticipación la mesa para la espléndida y especial CENA que se servirá la noche del 31.

SOCIALES Y PERSONALES

A Cargo de GUILLERMO TRISTAN

NATALICIOS

Lo celebran mañana, (Día 29), doña Delfina Blanco de Jiménez, señoritas Carlota Brenes Argüello, señores Jorge Lines Canalias, don Julio Piza Chamorro, don Juan Luis Mora Chaves, don Adán Castro Chacón, y don Emilio Aubert S.

—El lunes (Día 30), doña Carolina Quirós v. de Alvarado, doña María Teresa Mendiola de Obeso, doña Marta Fernández de Odio, doña Rosalía D'Pass de Lachner Chacón, señoritas Adela Blanco Calvo, Julieta González Aragón y don Jorge Pradilla Pinto.

—El martes (Día 31), doña Hil da Pontón Fernández de Lee, doña Jacoba Mestre y Peralta, (Baronesa de Bonet), doña Minerva de Bryon Castellanos, doña Cristina Castro de Keith, señorita María Isabel Durán Q., señores don Oscar Valverde González, don Luis Fernández Rodríguez, don Juan Francisco Montealegre Gutiérrez, y don Guillermo Pacheco Oreamuno.

—El miércoles (Día 1.º de enero), doña Julieta Odio Cooper de Carazo, doña Margarita Escalante de Arrea, doña Cristina Castro Carazo de Facio, señores don Mario Troyo Maroto, Félix Alvarez, Francisco Bonilla Carranza, Laureano Echandi Valverde, Fernando Trejos Quirós, y Manuel Burgos Aguilar.

—El jueves (Día 2) doña Adela Yglesias de Goebel, doña Ernestina Calvo de Solórzano, señoritas Clemencia Gámez Aguilar, Isabel Lara M., señores don José María Cañas I., y niño Joesito Martín Feo.

FECHAS MATRIMONIALES

La celebran mañana, don Alejo Quiñones y doña Rosa Argüello T., 1917; don Hernando Caicedo y doña Marta Castro R., 1924; don Manuel Zúñiga y doña Lastenia Castro, 1927, don Manuel Rodó y doña Rosalía Duverrán, 1916.

—El lunes, (Día 30), don Gerardo Ulloa y doña Sarita Solórzano P., 1926; don Efraín Vizcaino y doña Mercedes Quirós, 1923; don Ernesto Steinvorh y doña Berta Krebs W., 1905; Lic. don Mariano Alvarez Melgar y doña Mercedes Iraeta, 1903.

—El martes, (Día 31), don Adriano Camacho y doña Rosita Monge, 1926; don Saed Briedy J. y doña Nacira Barzuna S., 1925; don Alejandro Castro Dobles y doña Berta Chamorro, 1923; don Guillermo González Herrán y doña María Isabel Alvarado, 1918; don Telésforo Peralta y doña Josefina Quirós, 1905; don Juan Bautista Castro y doña Clementina Ramírez, 1921; don Tobías Chavarría y doña Matilde Bonneffil, 1920.

—El miércoles, (Día 1.º de Enero), don Andrés Boza Cano y doña América Blanco, 1911; don Roberto Vargas y doña Amada Chaverri, 1927.

—El jueves (Día 2, don Felisindo Romero y doña Carmen Alonso, 1902, don Basil George Perry y doña Luisita Alvarado Gallegos, 1927, don Manuel Escoto Sancho y doña Mercedes León Herrera, 1909; don Francisco Prado Sainas y doña Lydia Jenkins, 1926.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, doña Ramona Soto Ugalde v. de González, 1915, doña Flora Sáenz González de Blanco 1926, señoritas Rosario Rojas Castro, 1894; Ercilia Granados Bonilla, 1919; señores don Marcelino Suárez Fernández, 1927, don Nicomades Castillo 1924; don Carlos Calvo Sotela, 1919; don Ricardo Madrid Hernández, 1914; doctor don Santiago Hogan, 1864; y don Sal-

vador Ramírez, 1904.

—El lunes, (Día 30), Doña Ma nuela Paut Alcázar v. de Soto, 1902; doña Magdalena Güell v. de Soley, 1926, señorita Carmen Rojas Frutos, 1924; señores don Enrique Garnier Ugalde, 1910, y don Tulio Echeverri Bustamante, 1920.

—El martes (Día 31) doña Julia Ramírez Carazo de Ross, 1928; doña Amalia Saborio de Castro, 1915; doña Dolores Castro v. de Ramírez, 1888; doña Froilana Carranza de Fuentes, 1888; doña Ni co'asa Paut Alcázar v. de Herrera, 1900; señoritas Mercedes Montalto Cantón, 1923; niño Mario Sánchez Madrigal, 1928; señores José Castro Santamaría, 1926; don José Bernabé Hidalgo Miranda 1919; don Jorge Villafranca Carazo, 1927; General don Buenaventura Caqazo Alvarado, 1926; don José Quirós Montero, 1919.

—El miércoles (Día 1.º de Enero), doña Herminia Madella de Stancari, 1927; doña Celina Herrera Paut de Sáenz, 1911; doña Rafaela Acuña Mora de Castro 1910, doña Dolores Zeledón v. de Zúñiga, 1924; señorita Lidia Flores, 1909; señores don Federico Hopkins, 1928; doctor don Mauro Fernández Le Cappellain, 1923; don Gregorio León Monge, 1907; Lic. don Jesús Marcelino Pacheco Gutiérrez, 1899; doctor don Rubén Villalobos, 1918; don Juan Matamoros Lobo, 1897, don Rafael Roberto Beer Sáenz, 1909.

—El jueves, (Día 2), doña Carmen Mora Bonilla v. de Aguiar, 1922; doña Manuela Molina Rojas de González, 1905; doña Tomasa Madrigal Acuña v. de Méndez, 1903; doña Juana Alvarado Madrigal v. de Fernández, 1902; Sor María Vides, (Hermana de la Caridad del Hospital de San Juan de Dios), Dolores Mora, 1878; señores don Gregorio Richmond Garrat, 1918; don Demetrio Yglesias Castro, 1911; don Oscar Esquivel Fábrega, 1910, y don Carlos Carranza Volio, 1913.

EL CUADRO DE LAS DEBUTANTES EN EL BAILE DAVIS

El cuadro de las señoritas debutantes en el gran baile de la noche del martes próximo en honor del Excmo. señor Ministro de los Estados Unidos y la señora de Davis, en el Teatro Nacional, está integrado por las siguientes señoritas: Carlota Alvarado L., Leticia Almar; Flora Borbón Castro; Carmencita López Borbón; Amalia Guardia



Principie bien la comida

¿Qué cosa mejor que una sopa espesada con Maizena Duryea que le da una suavidad imposible de obtener de otra manera? Y para terminar bien la comida, prepare usted uno de los deliciosos postres que se describen e ilustran a colores en el librito de cocina de la Maizena Duryea que gustosos le enviaremos gratis a solicitud. Mándenos hoy mismo su nombre y dirección.

Alfonso Alacul Apartado H. San José

MAIZENA DURYEA

Montealegre, Margarita Vázquez D.; Rosa María Volio, Virginia Osborne, Floris Quirós; Cristina Soto Uribe; Olga irkpatrick, Felicia Zeller.

La señorita Gladys Pontón Fernández, que hizo su debut social en los salones del Club Unión, se presentará por vez primera en el gran salón del Teatro Nacional

ESPOSALES SOTO — GAMEZ

La noche de Navidad, celebraron sus esponsales, cambiando sus anillos de boda, don Rodolfo Soto Carrillo y la señorita Nelly Gámez Campos fijándose a mediados del año próximo para la celebración de las nupcias.

Anticipamos a los jóvenes prometidos nuestros cariñosos votos de felicidad.

DEL HOGAR HOPPE — SCRIBA

Un varoncito ha llegado a engalanar el hogar de don Guillermo Hooppe Alfaro y su señora esposa doña Fica Scriba, motivo por el cual nos es muy grato enviarles nuestra cariñosa congratulación, deseando al recién nacido un camino de eterna ventura bajo los effluvios cariñosos de sus padres y al lado de su hermanita.

REALMENTE ES UN PLACER

Soborear una taza de buen café!!

Eso lo consigue Ud. tomando el

CAFE

Castro Avilés

Viejo, de buen aroma y vale lo mismo

SERVICIO A DOMICILIO

San José - Teléfono 2773

GRAN CONCURSO DEL SEGURO DE VIDA

LA DIRECTIVA

DEL

Banco Nacional de Seguros

En su Sesión del 24

de Diciembre,

ACORDO:

Otorgar los premios del Concurso de Navidad así:

SEGUNDA ENSEÑANZA

PRIMER PREMIO	¢ 500	al seudónimo	RAFAEL
SEGUNDO PREMIO	50	" "	LIDIETE
TERCER PREMIO	50	" "	KADMO-KADMO

PRIMERA ENSEÑANZA

PRIMER PREMIO	¢ 250	" "	GAVIOTA
SEGUNDO PREMIO	50	" "	RIGO
TERCER PREMIO	50	" "	HISPANO
CUARTO PREMIO	50	" "	CACHIFLIN

Los premios corresponden a los siguientes alumnos:

SEGUNDA ENSEÑANZA

- RAFAEL**, con ¢ 500, a Franklin Solórzano Salas, de Guadalupe, del Tercer Año Normal.
- LIDIETE**, con 50, a Elba Ruiz Soto, del Colegio de Señoritas, Segundo Año B.
- KADMO KADMO** 50, a Adán García Céspedes, Tercer Año del Colegio Seminario.

PRIMERA ENSEÑANZA

- GAVIOTA** con ¢ 250 a Rogelio Sotela Montagné, Escuela Porfirio Brenes, Cuarto Grado C.
- RIGO** con 50 a Rodrigo Chanto, Tercer Grado, Escuela de San Marcos, Tarrazú.
- HISPANO** con 50 a Alfonso Figuer del Valle, Quinto Grado Escuela República de Chile.
- CACHIFLIN** con 50 a Alejo Dobles Rodríguez, Tercer Grado, Escuela Carlos Umaña, Atenas

El Jurado Calificador está formado por los Directores del Banco, don Jaime Rojas B., Lic. don Luis Castro Ureña, Dr. don Carlos Pupo, don José María Zeledón B., don José Guerrero, don Félix Wiss y don Luis Demetrio Tinoco.

Los premios se entregarán en un almuerzo que se dará a las 11 y 30 de la mañana el 1.º de Enero 1930 en el local del Cuerpo de Bomberos.

La Boda Aguilar Machado - Nuyttens



SEÑORA MADELEINE DE AGUILAR MACHADO

JORGE AGUILAR MACHADO

Con verdadera satisfacción, recibido en esta capital la noticia del enlace de nuestro estimable compatriota don Jorge Aguilar Machado con la distinguida señorita Madeleine Nuyttens, efectuado en la ciudad de Bruselas, Bélgica, el 24 de los corrientes.

Todos estamos chonetes

Bien sabido es que entre nosotros son muy contadas las personas que tienen buhaca de que echar mano a la hora de la verdad con motivo de estas fiestas en que cada cual trata de divertirse del mejor modo; la mayoría de los mortales ticos, tiene que hacer sus cambalaches para disponer de los cuatro reales que son de rigor a fin de pasar a gusto los días de festejos populares; pero desgraciadamente la pata está sepultada a miles de metros bajo tierra y apenas si uno que otro ha tenido la suerte de dárse las con un filántropo que le compra el sueldo o le descuenta un pagarecito a tipo de actualidad. Cuando los Bancos mandan a sus clientes a buscar otro por no enviarlos a la porra, los prestamistas de menor cuantía se sienten banqueros expertos, obligados a echarle siete llaves a la gurbia y ni a palos hacen una operación; pero con todo y eso, la alegría de las fiestas cívicas es algo que flota en el ambiente, que viene con el viento, que traen los Nortés y se respira en el aire fresquito de diciembre. Para echarse una "jalada" de esas que demandan una mirada como de carnero degollado, pegarse un guipipía que obliga a hacer en la noche unas gárgaras de glicerina y para tomarse cuatro dobles que hagan al jueguita creerse mejor torero que Josefín, no hace falta llevar en los bolsillos un capital; nuestra gente se divierte de lo lindo con poca cosa y en estrenando un flux, un par de rieles y un tejado de paja, cada carita es una cara de pascua que lleva la alegría como contagio nacional.

La estatura moral e intelectual del joven Aguilar Machado, que es timbre de orgullo para nosotros en Europa, no solo por las prendas que le adornan, sino además por la distinguida posición social que ocupa su respetable familia en esta capital, nos interesaron en el deseo de conocer detalles de la boda que ha efectuado en Bruselas, y con ese objeto visitamos a su estimable padre don Alejandro Aguilar M., quien nos informó, con complacencia de que la dama a la cual ha unido su destino el buen amigo es también un distinguido elemento de la sociedad de aquella urbe belga, lo cual nos llena de satisfacción y es por ello que rogamos al señor Aguilar que nos facilitara la fotografía que con la de nuestro compatriota publicamos hoy, como un testimonio de admiración y respetuoso cari-

ño al joven matrimonio, por cuy dicha y ventura hacemos los más fervientes votos, asociándonos a la complacencia con que han de recibirlo sus queridos padres y la alta sociedad josefina.

Doña Madeleine Nuyttens de Aguilar Machado es hija de don Félix Nuyttens y doña Margarita Tasson, personas de distinguidas familias de Bruselas. Es sobrina del reputado arquitecto don Enrique Nuyttens y sobrina también del Procurador del Rey, Monsieur Servais. Por líneas paternas desciende de antiguas familias de Bruselas de alta distinción y ha recibido una esmerada educación no solamente en colegios de su país, sino también en Londres. Es cultivadora del arte de la música, como adorno de su educación.

Jorge es primer premio de violoncelo del Real Conservatorio de Bruselas. Ha logrado conquistar muchas simpatías en los círculos sociales que frecuenta. Hijo de don Alejandro Aguilar Mora y doña Claudia Machado de Aguilar.

Mascando los Legitimios

"CHICLETS ADAMS"

se mantiene la dentadura limpia y el paladar agradable

Exija siempre CHICLES de CAJITA AMARILLA

POLICIA DE ROVINCIAS

En los trenes de provincias llegados hoy a la una de la tarde, vinieron a esta capital sesenta policías de refuerzo correspondiendo a cada sección treinta y además tres inspectores.

A cada provincia le tocó dar veinte de sus policías. De esta manera será más fácil resguardar el orden durante los días de fiestas.

En caso de que se crea necesario, esta noche será pedida más, para que venga mañana.

DUELO BLANCO

En las primeras horas de la mañana de hoy recibimos la desagradable noticia del fallecimiento de uno de los niños del hogar de don Rafael Zamora y su señora esposa doña Graciela Fallas, llamado Pedrito.

A sus afligidos padres y demás familia nos unimos en este momento en que el cruel destino los ha sometido a tan dura prueba.

Ha sido aprobado el Presupuesto Municipal

La Inspección General de Hacienda Municipal ha devuelto con el Conforme Legal el presupuesto de la Municipalidad de San José para el año de 1930.

Ese presupuesto comprende exclusivamente para la Municipalidad cuatrocientos ochenta mil colones de gastos y setecien-

tos cincuenta mil colones de entradas.

Pida siempre cerveza TRAUBE

Acerca de la extradición de José Castro González

Como parece haberse complicado la solicitud de extradición presentada por el Gobierno de Nicaragua contra el ciudadano José Castro González, de quien a última hora se dice que es costarricense, tratamos hoy de averiguar la verdad de su situación y resulta que efectivamente el padre del señor Castro nació en Cartago, pero el interesado nació en la ciudad de Diriamba y ha residido siempre en Nicaragua, donde ha desempeñado cargos públicos y además ha empuñado armas en diferentes revueltas de aquella República donde tiene en sus

milicias el grado de General. De acuerdo con nuestra Constitución, la ciudadanía se pierde por cualquiera de aquellos motivos y aunque en general los artículos respectivos no se aplican con rigor en el caso del señor Castro las cosas cambian porque no se trata de un simple indiciado sino de un hombre que ha sido sentenciado por los Tribunales de Nicaragua.

Se nos informa que con vista de la gravedad de los motivos en que se funda la sentencia contra Castro, nuestro Gobierno accederá a la extradición pedida.

"LA GLORIA"

(LA TIENDA DE MODA)

HA RECIBIDO Vestidos de Baile

DE MOIRE — TAFETAN Y MALIN

en los últimos modelos de elegantes estilos.

Liquidación de un saldo a precio de costo de

Abrigos de lana y seda para señoras, señoritas y niñas. — También un enorme surtido de

Sombreros de Fieltro

Para señoras y niñas.

NOTA:—Tenemos el gusto de avisar a nuestra numerosa clientela que el **BARATILLO DE LA GLORIA**, frente al Congreso, estará abierto hasta el 31 de diciembre, pasando luego todas las mercaderías al local de **La Gloria**, en donde seguirá la realización a los mismos precios.

SANTIAGO CRESPO

El cambio de los timbres de 1930

En el Banco de Costa Rica, la Administración General de Rentas, cambiará en el próximo mes de Enero, de lunes a viernes y de la una a las tres de la tarde, y los sábados de las diez y media a las once horas, los timbres de 1929.

El despacho de especies fiscales se hará durante el mismo mes, de

lunes a viernes durante todo el día y los sábados de las ocho y media a las diez y media horas.

TRAUBE

La cerveza sin rival.

EN EL PROXIMO MES SE INICIARA LA CONSTRUCCION DEL PUENTE EN LA CARRETERA DE SANTA ANA

En la primera semana del mes próximo se iniciarán los trabajos de colocación del puente de hierro sobre el río Los Anonos en la carretera a Santa Ana.

Para la colocación de ese puen-

te, que es de grandes proporciones, ha sido necesario hacer un desvío que rectifica grandemente las cuestas de ambos lados del puente.

CONFORME SEA EL TRAFICO DURANTE LOS DIAS DE FIESTAS SERAN DICTADAS LAS DISPOSICIONES QUE LO REGULEN

Debido a que en años pasados las disposiciones para regular el tráfico en las Fiestas Cívicas no han surtido los efectos deseados, pues no es posible prever el movimiento que pueda haber durante estos días, la Dirección General de Tráfico ha dispuesto no dictar ninguna medida sino conforme se vea la necesidad de ellas. Es muy probable que varias calles sean dejadas a un solo tráfico, pero todavía no se tiene estudiadas cuáles sean.

Lo que nos han insinuado varios miembros de la Comisión de Pavimentación es que se tenga especial vigilancia durante las horas que se estacionan carros en las calles pavimentadas del Parque Morazán para que con los derrames de aceite y gasolina no ocasionen daños.

El decreto llamando de nuevo al Sr. Srio. de Hacienda

En el diario oficial de mañana aparecerá el decreto del señor Presidente de la República disponiendo que vuelva a sus funciones como Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio el Licenciado don

Juan Rafael Arias, por haber cesado los motivos que lo obligaron a separarse del cargo.

El señor Arias visitó el día de hoy al Jefe del Estado y le manifestó que se hará cargo del Ministerio el dos de enero próximo.

NUTRA su organismo

siempre que se sienta débil o agotado. Con poco gasto y esfuerzo mantendrá usted así su vigor y robustez. Tome el rico aceite de hígado de bacalao que la ciencia médica recomienda, en la forma más segura de asimilarse y crear fuerzas, la

EMULSION de SCOTT

¡El pez-diente!
El niño debe tomar su propia sopa de **FOSFATINA FALIÈRES**

la harina alimenticia incomparable a la cual millones de nenes deben la fuerza y la salud.

Exigir la gran marca registrada **FOSFATINA FALIÈRES**

de fama mundial y desconfiar de las imitaciones

Farmacias y casas de alimentación. — PARIS.

SAN JOSE ATHLETIC CLUB

SABADO 28 DE DICIEMBRE A LAS 8 y 30 DE LA NOCHE EN PUNTO

Grandiosa Coronación de S. M. HORTENSIA I en el Teatro Raventós

NUMEROS DE BAILE, CANTO Y DECLAMACION

Entrada un colón

El Contrato de las Obras de Saneamiento de la ciudad de Limón

Conforme se lo prometí, creo ya hoy podremos hablar más ampliamente del contrato de las obras de Saneamiento de la ciudad de Limón, para que ustedes las trasmitan al público con la mayor fidelidad posible, por más que me temo q' dentro del angustioso plazo en que hacen su interesante vespertino, mi relación pueda resultar larga; pero en fin ustedes tomarán de ella lo que crean de mayor interés para desvanecer siquiera en parte las acervas críticas del amigo Viquez, nos dice don Juanito Romagosa esta mañana al presentarnos como ingleses para conocer sus impresiones en la gentil oferta que nos hizo ayer.

—Cuando se instaló la Junta de Saneamiento, nombrada con el objeto de contratar y realizar bajo su control las obras de cañería, cloacas y pavimentación, creyéndose ampliamente facultada por la ley respectiva, procedió a estudiar enseguida tres propuestas que se habían presentado, todas a base de administración más tanto por ciento. Adjudicó ad-referendum, una presentada por la Casa Hebbard que nos pareció muy favorable y fácil de ejecución. Se mandó al Ejecutivo para su aprobación; pero don Ricardo, contra lo asegurado en estos días en un artículo firmado por "Un Limonense", no le quiso dar la venia, alegando las mismas razones que hace poco externó de nuevo en uno de los periódicos. La Junta pensó entonces traer un Ingeniero especializado para que con base de los estudios hechos por el Coronel Gilmore, preparara las bases de una licitación. Se hicieron gestiones en la Zona del Canal sin éxito y entonces me dirigí a Mr. Marsh a ver si él nos podría facilitar alguno de sus ingenieros. Mr. Marsh tuvo la bondad de poner a la disposición de la Junta al distinguido ingeniero Mr. Watson que había dirigido obras similares en los Estados Unidos y el que se

Detalles amplios que nos da don Juanito Romagosa

dedicó por completo y con todo empeño a realizar esos estudios y de vez en cuando conferenciaba conmigo sobre lo hecho.

Tuve ocasión de conocer al doctor Heisser, Vice-Presidente de la Institución Rockefeller, quien me había ofrecido enviar a Limón un ingeniero sanitario tan pronto como yo lo pidiera, a fin de revisar los estudios y hacer cualquier indicación que pudieran beneficiar bajo el punto de vista sanitario. Cuando Mr. Watson estaba al terminar sus estudios pedí el ingeniero que tan bondadosamente se me había ofrecido y me mandaron de Panamá al Doctor Magoon.

El Doctor se tomó todo interés en estudiar el plan elaborado y con él tuvimos varias conferencias hasta dejarlo perfeccionado. Mr. Watson presentó su informe aconsejando que ciertas obras se llevaran a cabo bajo precio unitario y otras que por circunstancias especiales no era posible estimar, se hicieran por administración. Así se publicó la licitación. Las ofertas fueron abiertas en su fecha, en sesión pública y con asistencia de varios distinguidos ingenieros extranjeros, representantes de varias casas y sus respectivos abogados. Se aceptó la oferta de Hebbard y Co. por ser la más favorable. A fin de no llevarse otro fiasco como el de la primera adjudicación, la Junta prefirió que el Mayor Hebbard discutiera directamente con el Gobierno el contrato respectivo y con esa base segura, ella le haría las enmiendas que considerara pertinentes. Así se hizo.

Todavía la Junta antes de tomar una resolución final quiso que su ingeniero de consulta de aquel entonces, Mr. Watson, estudiara el contrato y diera su parecer. Mr. Watson, hizo algunas observaciones aun y hasta entonces no fue que lo aprobó la Junta, lo cual prueba que no fue como si lo hubiera hecho un empleado de la Hebbard, como se permite afirmar el señor Viquez.

—Y en qué consistió que aumentara el presupuesto calculado para las obras? preguntamos a don Juanito.

—Verá usted. Hasta después de organizados los trabajos se echó de ver que la fundación o cama de las calles era muy mala; que no era roca de coral, sino que debajo había fango o limo que es lo peor que pueda darse en un trabajo, pues ni siquiera se puede lastrear con piedra, ya que se tragaría hasta el balastre que se le echara. El pavimento propuesto por Mr. Watson y licitado ya era imposible ponerlo. Hubo de adoptarse el de penetración asfáltica que consideraron los ingenieros como más apropiado en este caso. Es el mismo que están poniendo en Managua. Para el licitado se necesitaba arena y asfalto; ustedes

saben que la arena no vale nada allá, para el adoptado piedra y asfalto y piedra buena no hay en Limón sino en los ríos. Solo la Northern tenía medios para suministrarla en grandes cantidades; pero se excusó y solo debido a repetidas instancias convino en hacerlo. Para extraer las piedras de los ríos hay que hacerlo a mano y a mano cargar los carros resultando como pueden ustedes imaginarlo, tres veces más cara que el primero. Ese es el motivo que el señor Viquez debiera conocer.

Hubo necesidad para reforzar la fundación de las calles de adoptar el sistema Corduroy o sea de tendidos de madera sobre el fango y luego encima el relleno. Lo que desde luego aumentó enormemente el costo de la obra. Luego por el mismo motivo hubo de colocarse dos pavimentos: primero uno de macadam corriente y encima el contratado. Las calles de Limón pues, tienen doble pavimento.

Después la Comisión de Sanidad en sesión conjunta con la Junta de Saneamiento dispuso que se hicieran ceniceros en todas las conexiones a cloacas. Hubo necesidad de mandar fabricar las tapas respectivas. Cuánto costó esa obra de más?

Además la Junta tuvo que pagar servidumbre por la pasada del tubo de la cañería nueva a varios propietarios como don José Esquivel, don Paco Gutiérrez, don Albino Villalobos y otros más amén del gasto que le ocasionó la compra del terreno en la ciudad para los tanques de sedimentación y distribución; y entre otros gastos extraordinarios de más, también recuerdo que se contrató la pavimentación de sesenta y nueve mil metros cuadrados, que luego se extendió a cien mil.

De allí pues el mayor costo de la obra, y puede que se haya gastado de más en algunas cosas, pero hay que tener muy en cuenta que era la primera obra que se llevaba a cabo en el país y no se había formado experiencia. Sin embargo creo que todo anduvo desde el principio mejor que aquí.

Hace un año tuve que salir de allá; pero tengo mucha fé en las personas que integran la Junta de Saneamiento, entre las que hay un ingeniero inglés de mucha competencia y me resisto a creer que ellos puedan haber permitido las deficiencias que anota el ingeniero señor Viquez; pero en todo caso la verdad es que aunque se hable y se critique, las obras se hicieron y están allí diciendo con más elocuencia lo que puede un esfuerzo bien encaminado en el progreso de los pueblos, que la fácil tarea de criticarlo todo y no hacer nada. Limón no está ya expuesta a volver a los tiempos de la fiebre amarilla y el dinero se ha empleado mejor desde que la Municipali-

MAÑANA EN EL ESTADIO ALAJUELENSE Y HEREDIANO

A las diez de la mañana se enfrentarán en nuestro Estadio los formidables onces provincianos, Alajuelense y Herediano, en un partido sensacional disputándose el Campeonato Provincial y una hermosa y artística copa que obsequiará el Comité de Fiestas Cívicas al vencedor.

La noticia sólo del encuentro ha despertado inmenso entusiasmo y la afición toda se prepara para asistir a tan monumental prueba que promete desarrollarse reñida, emocionante, dada la calidad de los contendientes, bien preparados, y sobre todo de una calidad de juego bastante parecida que dará mayor belleza al encuentro. El cuadro de los "Erizos" hace algunos días desintegrado ya ahora se encuentra en buenas condiciones de combate, con la mejoría de el gran "Winger" Bolaños y su no menos sobresaliente Abarca, ágil que forma con Buroy la peligrosa ala izquierda del Alajuelense, el equipo que da en magníficas condiciones. Además jugará la puerta el gran Pepe Fernández, portero precedido de fama que todos desean ver comprobada en nuestros campos. El cuadro Herediano, es el mismo que jugó frente a la Libertad, el colosal y armónico bloque a quien costó vencer los libertos.

Los equipos se alinearán en esta forma: HEREDIANO: Quesada en la puerta; Viquez y Milton de zagueros; Arias, Zamora y Priapio de

medios; Fuentes, Coto, Rosabal, Morales y Zapa en la línea ágil.

ALAJUELENSE: Pepe Fernández en la puerta; Chavarría y Alíro, zagueros; Solé, Bolaños y Padilla, medios; Solera Jorge Luis, Rodríguez, Solera Enrique, Abarca y Buroy. Como se verá ambos onces se presentan en magníficas condiciones, muy bien integrados lo que nos promete un juego colosal para mañana.

GOBAN, GRAVEMENTE ENFERMO

Con dolor nos hemos enterado de la gravedad del formidable "Winger" libertino Juan Goban. Desde hace días el negrito estaba enfermo en Limón pero a última hora su salud ha empeorado al extremo de convertirse en un caso grave.

Don Eduardo Garnier y sus compañeros de la Libertad han sido avisados de que el caballero deportista llegará hoy a esta capital por el tren de Limón, en un estado delicadísimo de salud, e irán todos a recibirlo y a proporcionarle todos los cuidados a que es merecedor. Nosotros sumamente conmovidos por la enfermedad de Goban hacemos votos por su pronta mejoría y deseamos que el clima de la capital y el cuidado de sus amigos deportistas han de devolverle muy pronto la salud al formidable y culto futbolista Juan Goban.

Del hogar García - Quesada

A las diez de la mañana de hoy, en el propio día de los Santos Inocentes, llegó con toda felicidad al hogar de nuestro buen amigo don Enrique García Solano y su estimable esposa doña Aracelly Quesada de García, el

tan esperado primogénito llenando de justa alegría a los padres y familias de ambos.

Con este motivo enviamos nuestras felicitaciones a los felices esposos García-Quesada.

ARRASE HNOS

Fiestas Cívicas de San José

ESTADIO NACIONAL

Los tres mejores equipos del país en dos sensacionales encuentros

Mañana Domingo 29 de Diciembre a las 10 horas
Herediano - Alajuelense

Primero de Enero de 1930

Libertad - Herediano

2 Juegos interesantes en el Estadio Nacional

Precios: Palcos 4 asientos @ 10.00 - Sombra @ 2.00
Sol @ 1.00 - Menores, MEDIA ENTRADA

VINO S. RAPHAEL
TÓNICO - RECONSTITUYENTE - DIGESTIVO
Prescrito en
ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD

De un sabor exquisito.

Enfermedades del Estómago.

Recomendado a las personas de edad, a las jóvenes y a los niños.



Como el VINO SAINT-RAPHAEL sólo uno lleva en el gorriete el sello de la Unión de los Fabricantes y un medallón de plata anunciando el CHATEAU, firma Saint-Raphael en rojo en la marca de fábrica.

Compagnie du VIN SAINT-RAPHAEL, en Valence (Drôme) Francia.

LISTA de los números favorecidos en el sorteo de LA INDIA

- 10.—24790
- 20.—35271
- 30.—82913
- 40.—45804
- 50.—62150
- 60.—24553
- 70.—24795
- 80.—44308

Sobre la higiene en los domicilios de esta capital UNA CIRCULAR A LOS VECINOS

La Agencia Principal de Higiene y Salubridad Pública notifica a los vecinos de la ciudad de San José lo siguiente:

"Que se les concede el término improrrogable de dos meses para que procedan a la limpieza de sus casas y solares.

En consecuencia, el día primero de marzo próximo, esta oficina, después de una inspección general de la ciudad por manzanas, ejecutará todos los trabajos de higiene que juzgue necesarios,

por cuenta y cargo de los propietarios, encargados o inquilinos según el caso, sin perjuicio de las sanciones en que incurrieren por falta de cumplimiento de la presente disposición."

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA
es el MEJOR DEL PAIS
Pídalo siempre
que haga sus compras.

LA IMPERIAL — de — FEDERICO AYMERICH



En su nuevo Edificio, frente al Pasaje Jiménez, (contiguo) a la Botica Oriental

Ofrece a Ud. un magnífico surtido de:

Sombreros STETSON, G. B. BORSALINO FU LAZZARO Co., GLYN, HEATH, etc.—Extensa línea de sombreros de paja acabados de llegar.—Sombreros de pita Montecristi, Tabacundo, etc. Precios calidades y estilos para todo el mundo.

La cortesía y proverbial buen trato de mi casa, unidos a los razonables precios le dejarán a Ud. satisfecho

La casa sucursal siempre queda en su antiguo lugar Esquina opuesta al Royal Bank.

LA IMPERIAL
Federico Aymerich

Remate de maderas de pochote y brasil

El señor Inspector General de Hacienda, debidamente autorizado, rematará en el mejor postor a las trece horas del 15 de enero próximo, en la puerta principal del edificio que ocupa la Inspección General de Hacienda las siguientes maderas:

25 matas de Pochote decomizadas en el punto denominado "Potrero", jurisdicción de Santa Cruz de Guanacaste, a los señores Ignacio Abruzzo y Julian Mesén, las

que se encuentren en dicho lugar y 650 tacos de brasil aprehendidas en el mismo lugar al señor Natalio Lagos, con peso aproximado de 30 toneladas, que están en Pun tarenas.

Servirá de base para cada mata de pochote le suma de cuatro colones, y para cada tonelada de brasil de 2240 libras, cuatro colones, con el 25 por ciento menos por no haber habido postor en el anterior.

80336103



Desgraciado quien por dolores

se ve imposibilitado de disfrutar de la vida y de dedicarse a sus quehaceres cotidianos. — Sufrimiento superfluo desde que la ciencia creó el VERAMON nuevo antidoloroso verdaderamente inocuo contra los dolores de cabeza, de muelas y las molestias propias del organismo femenino. Contra dolores siempre:



VERAMON

(Tubos de 10 y 20 tabletas)

De venta en las principales Farmacias
Frank de Castro y Hno. Agente exclusivo para Costa Rica
APARTADO 896 — SAN JOSE

HECHO DE SANGRE EN PIEDRAS NEGRAS

El sábado último ocurrió en esta localidad un lamentable hecho de sangre. Entre un grupo de vecinos que se dedicaban a cantar serenatas en el mayor orden, se encontraban los señores Sixto y José Fernández cuando se acercó José Naranjo, (que tenía un disgusto pendiente con los Fernández, y provocó de palabra, habiéndose entablado una riña a machete en la que resultó herido un compañero de Naranjo.

Ese hecho ha causado pesar en este pacífico pueblo.

SIN CURA

Según se dice el viaje del señor Cura a la capital es para no volver a Piedras Negras. Motivos de salud lo imposibilitan para vivir en este lugar, donde la parroquia es bastante grande y por lo consiguiente las obligaciones mayores.

Se cree que esta Parroquia que

dará a cargo del Presbítero don Ruben Odio, Cura actual de Villa Colón, quien está en la mejor disposición, no obstante la distancia que separa estos lugares, de hacer un viaje el primer martes de cada mes.

No es justo que un pueblo como este celebre una misa mensual. Ya lo saben los pedreños, el que se quiera morir confesado tiene que hacerlo en el primer martes de mes, lo mismo para bautizos y matrimonios. A pesar de aquello de "En Martes, ni te cases ni te embarques".

TAMBIEN LAS TARIFAS POSTALES

Aquí también hay descontentos general por el alza de las tarifas de Correos y Telégrafos, pues se considera que es un mal paso que se ha dado, principalmente para estos pueblos pobres.

CORRESPONSAL.

La Tienda "MIL COLORES"

Trajo especialmente de Londres un **MAGNIFICO Cortador Inglés** titulado en el mejor Colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones así como los atestados de otros premios recibidos en efectivo.

Gran Surtido de Casimires Ingleses

Enrique Yankelewitz

Frente a La Alhambra



VALDA

LA SALUD ES LA VIDA
En provecho de ella, exija V. siempre **LAS LEGITIMAS PASTILLAS VALDA**
que no pueden venderse más que en **CAJAS** con el nombre **VALDA** en la tapa.

Si le propusieren a V. OTRO REMEDIO MEJOR, OTRO REMEDIO TAN EFICAZ, OTRO REMEDIO MAS BARATO *Esté V. persuadido que no le interesa*
NO HAY COSA QUE EQUIVALGA A LAS PASTILLAS VALDA
Pero sobre todo **TENGA CUIDADO** de emplear **LAS LEGITIMAS** que son solo las que **SE VENDEN EN CAJAS** que llevan el nombre **VALDA**

Unicos Agentes para Costa Rica:
HERMANN & ZELEDON

Desde Santa Cruz a "La Nueva Prensa"

Santa Cruz, Dic. 16 de 1929
Sr. don Alberto Quijano
San José

Mi estimado amigo:

La circunstancia de desempeñar en esta localidad la Corresponsalía de La Nueva Prensa desde hace bastante tiempo, me da hoy la oportunidad de escribirle en la forma amistosa que lo hago para demostrarle que si antes tuve para la empresa, buenos y sanos deseos de prosperidad y mi colaboración decidida, hoy que veo que es el paladín de las buenas causas, que sus Editoriales valen como periódico doctrinario en cuyo margen quisiera verlo siempre luchando, no puedo menos que darle una voz de aliento y decirle que es en mi concepto el UNICO periódico q' no lleva el espíritu mercantilista y de vasallaje, sino que por lo contrario, es el clarín de alerta que vela por la integridad de las instituciones de la República. Los sesudos editoriales, lectura árida para las masas inconscien-

tes pero de profundo fondo para los que en ellos vemos las transparencias de fin, son prueba más que evidente para que apreciemos las altas virtudes del editorialista y los propósitos de regeneración que se ha impuesto. La labor de Uds. en el estrado del periodismo es hoy por hoy digna del más caluroso aplauso de los costarricenses de buen juicio, y sea mi modesta frase la luciérnaga que se pierda en la noche oscura si con mi salmo ofendo la modestia del Editorialista que tan en alto pregona las virtudes que lleva en su corazón de hombre modesto.

Siga amigo, en esa senda y cuente que los más estaremos con Uds. Al congratularlo lo hago extensivamente a sus demás compañeros a quienes apenas si conozco de vista pero que con ellos estoy por simpatía y por doctrina.

Atentamente

JUAN JOSE CHEVERRI C.

BOLITAS PARA CARNAVAL Y FIESTAS DUM-DUM

el gran juego de moda

Serpeninas, Anteojos
Anifaces, Máscaras
y SILLAS para ALQUILER
Confetti Parisiense
de primera calidad

Precios por kilo los más bajos de plaza

Almacén de Granos
Tomás Fernández F.

TELEFONO 2198

LOS QUE VIAJAN

Leticia Barquero J. e hija, costarricense va para España.

Juan Goni A., Español, va para Panamá.

Angela M. Sañon, colombiana, va para Colombia.

George D. Snaith, inglés, va para Jamaica.

José Serra Comas, español, va para España.

Juna Diego Gutiérrez, costarricense, va para Bélgica.

NADA MEJOR PARA LAS FIESTAS

Hay muchas atracciones para las fiestas de este año. Pero, sin duda alguna, la máxima atracción lo será, como es sana e inveterada costumbre, saborear deliciosamente la deliciosa cerveza Traube que es la flor de las cervezas y la más sana y agradable de las bebidas.

La Compañía Columbia Phonograph Co. Inc.,
de NEW YORK
desea al público costarricense

Muy Feliz Año Nuevo

FONT & NIETO
Agentes Generales y Únicos Importadores

BAZAR CENTRAL

BAJOS DEL DIARIO DE COSTA RICA
Teléfono 3896 - ELIEZER GARCIA J. - Apartado 752

CATRES DE HIERRO

Serie "E"
SORTEO No. 21
Favorecido el número
166
perteneciente a la Accionista
Pacífica Wirth v. de Porras
Presenciaron el sorteo los señores:
Juan Rafael Rodríguez — Esteban Cortés
San José, 27 de Diciembre de 1929

Esta noche y mañana en el Jai Alai LOS JUGADORES

Para la noche de hoy y mañana, hay preparados magníficos programas en el Frontón que llevarán a él, sin duda alguna, la numerosa concurrencia que se ha acostumbrado ya a asistir a todas las funciones.

En los últimos partidos han seguido mereciendo el calificativo de ases, los mismos Chacartegui, Pradera, Salazar, Olavarrieta, Arrate, y demás muchachos correctos y complacientes que tan brillantemente inauguraron la temporada.

Chacartegui, particularmente, continúa siendo el bien calificado de jugador de la "canasta maravillosa". En su puesto de zaguero, sabe replicar como ningún otro y en inverosímiles estiradas apaña bolas y las devuelve con violencia que da escalofríos. Buena colocación y mucho brazo.

Pradera formaría con él una pareja ideal, que no habría quien les ganara. Vista, agilidad, rapidez, fuerza y unos tiros colocadísimos que trastornan al contrario.

Salazar sigue impertérrito en sus elegancias, que tienen la cualidad de hacer del suyo el juego más atractivo aunque en veces pierde por ello en eficiencia.

La soltura de sus movimientos le permite cansarse menos que los contrarios, pues sin moverse, con simple y habilísimo volteo devuelve bolas que sorprenden. Para juego precioso, el suyo. Y efectivo también, aunque la POSE le eche a perder tal o cual rebote fácil que convierte en paraguazo.

Olavarrieta tiene un tiro que va le por todos: bola baja, a ras de línea, fortísima, semi esquiñeada, que no hay quien pueda con ella. Buen brazo que refuerza siempre a tiempo. Se coloca bastante bien y solo un exceso de codicia hace que de cuando en cuando incurra en errores que le quitan un fácil tiro al compañero.

Arrate, el discreto Arrate, que tanto nos agrada, tiene un juego variable.

Hay noches que va magníficamente peloteando y, de repente, cual con agua fría, se le ve fallar bolas que parecen de principiante. Es innegable que tiene excepcionales cualidades y cuidando los nervios puede llegar a "coco" del Frontón.

En las ediciones próximas, comentaremos con detalle los encuentros todos.



MENTHOLATUM

¡Estornudos!
Un seguro síntoma de catarro, del que podrá librarse aplicándose en el acto Mentholatum en las fosas nasales e inhalando sus vapores. De acción sanativa muy eficaz, no debe faltar en ningún hogar. Rehuse las imitaciones.
A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Hierba, Aceite de Pino, Aceite de Gaultheria, Cera Parafina, Petrolato Blanco.—M. B.

Cartelera Teatral

Raventós
A las 7. Madame Pompadour.
A las 8.30. Coronación de la Reina del Carnaval Hortensia II.

Varietades
A las 6.45. El Infierno de los vivos.
A las 8.30. La Ascensión del Aguila.

El tráfico durante los días de fiestas

UN ASENTADO CRIMINAL
Es grave lo que le ha pasado al Presidente Irigoyen. A balazo limpio hubo de defenderle su escolta de los no menos balazos del agresor. Por lo visto, no son todos en la Argentina como en Costa Rica sucede, los que beben la colosal cerveza Traube, que vuelve a la gente pacífica, alegre y sana de cuerpo y alma.

La Dirección General de Tráfico dará una organización especial al tráfico de vehículos durante los 4 días de fiestas, en aquellos lugares en que por los espectáculos tenga que ser mayor el movimiento.

Durante los recreos, tanto en el Central como en el Morazán, no se permitirá que los vehículos se estacionen en los costados del Parque sino que deben circular.

NO DESCUIDE SUS RIÑONES

Hombres y mujeres, jóvenes y ancianos, no descuiden sus riñones. Muchas personas sufren de los riñones y vienen a descubrirlo cuando ya es algo tarde. Los embarazos y partos, los quehaceres domésticos, los disgustos y preocupaciones afectan los riñones de las personas. Los líquidos, las malas noches, enfermedades secretas, los trabajos duros afectan los de los hombres, viruelas, las polidías, la influenza escarlantina, la tifoides, el sarampión, el dengue, las fiebres, el mal de Causse y estropeos, dolores en la región de la cintura, respiración fatigosa, nerviosidad, insomnio, resaca, mareas, náuseas y vómitos, mareos son indicios de que los riñones no deben descuidarse. Ardor al pasar las aguas, dificultad para pasarlas, aguas de mal olor o de muy subido o muy claro, indican la vejiga no debe descuidarse. Lo mismo que si las aguas dejan asientos blancos o amarillos. Desde que dieron a conocer al público, hace más de 18 años, las Pastillas del Dr. Becker se han vendido usando con éxito en el tratamiento de enfermedades de los riñones y vejiga y mientras más años pasan más se acreditan. Los boticarios venden y recomiendan. Pastillas Dr. Becker, para los riñones y la vejiga. "mientras más pronto las tome mejor para Ud".

Frontón Jai-Alai

Rey de los Deportes
Gran función para hoy
27 de Diciembre de 1929

Se jugarán dos grandes partidos y tres grandes quinielas.
Tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.
Funciones todos los días excepto lunes
Los Domingos dos grandes funciones
PRIMERA A LAS 2.30 EN PUNTO y
SEGUNDA A LAS 8.30 EN PUNTO

CLUB OVER-THE-TOP

Antiguo Palais Royal

Este Club, inaudablemente el mejor situado, más elegante y por todo concepto mejor centro de diversiones de San José, ofrece para estos días y los de FIESTAS, verdaderas y atrayentes novedades

Servicio de Restaurant y Cantina

ORQUESTA BARQUERO

El más correcto y distinguido Salón de Baile

Después de las retretas de las Fiestas, darán principio los GRANDES BAILSE

Enorme entusiasmo por el juego Herediano Alajuelense que se verificará mañana a las diez en el Estadio

El Sub comité de Deportes de la Comisión de Fiestas, mediante grandes esfuerzos, ha logrado concertar dos encuentros futbolísticos entre los primeros equipos de los Clubs Herediano y Alajuelense, para los días de los festejos.

El primero de estos dos eventos deportivos, que serán algo extraordinariamente sensacional, se celebrará mañana a las diez horas en el Estadio Nacional.

Ambos equipos se encuentran en magníficas condiciones y dispuestos a luchar con todo coraje por la conquista de la hermosa Copa que obsequiará la Comisión de Fiestas.

De provincias vendrán trenes especiales con numerosos aficionados que no desean perder un solo detalle de este sensacional partido.

Hombres y Mujeres Quieren Blanquear Su Piel?

La Piel Viene a ser Blanca, y todas las Manchas Desaparecen, por el Simple Método de un Químico Francés.

Cualquier mujer ó hombre puede tener una maravillosa cutis clara, libre de manchas, grasosidad, turbiesas, amarillez, pecas,



libre de barros, espinillas, irritaciones, rochales, erupciones, color negro y de otras condiciones desagradables. Ahora es posible por este simple método. Los resultados aparecen después de la primera aplicación. Nadie podrá darse cuenta de que Ud. está usando algo, sino por la diferencia que encontrará en su semblante. Produce efectos admirables. Envíe su nombre y dirección hoy mismo a Jean Rousseau & Co., Depto A E3104 Michigan Ave., Chicago, Illinois, y ellos le enviarán libre de costo, instrucciones completas e ilustradas.

LIENDRES y PIOJOS

en la cabeza; y otros parásitos en otras partes del cuerpo, se van con la PIQJINA. Es y se aplica como un shampoo. Piqjina sirve también para quitar la picazón y destruir la caspa, evitando la caída del cabello.

COMPRELA EN CUALQUIER BOTICA

TORRENTA EN EL CANTABRICO

Los aerogramas anuncian tremebundas tormentas en todo el golfo de Vizcaya. La cosa se ha puesto demasiado seria y ya son varios los barcos que están en peligro. Se ha resuelto enviar a los habitantes de las poblaciones costeras una buena remesa de la magnífica cerveza Traube a fin de reconfortarlos y alegrarlos.

UN AÑO MAS..

Un año más, en el cual habremos acumulado muchas preocupaciones, muchas alegrías, muchas tristezas, y sobre todo muchos recuerdos. Cada una de las horas transcurridas en el lapso de los 365 días, será una hora que dejará en nuestra mente algún recuerdo, bueno o malo siempre será un recuerdo.

Pero las cosas buenas nos traen siempre buenos recuerdos, por eso quienes con muy buen tino y mejor gusto aun, hayan hecho sus compras en la perla de barzuna hermanos, habrán de recordar siempre los positivos beneficios que han obtenido al hacer sus compras ahí, ya que es indudable que la perla es la tienda que importa mejor calidad de artículos, y sin embargo los vende a más bajos precios. Por eso al finalizar el año, barzuna hermanos desean a su numerosa clientela muy feliz año nuevo, seguros de que esa clientela sabrá tomar en cuenta la buena voluntad que siempre tiene para sus favorecedores sacrificando en muchas ocasiones, sus propias ganancias, en único y verdadero beneficio de sus clientes.

No mas caspa Preparado de Ebrey

El mejor remedio existente para la caspa. Devuelve el vigor al cabello, dándole suavidad y lozanía e impide la caspa. No engrasa el pelo y está perfectamente delicadamente.

El Preparado de Ebrey para el pelo se vende en todas las perfumerías y boticas selectas, o dirijase a Ebrey Chemical Works, 37 Pearl St., Nueva York.

TRAUBE

Refresca y Alimenta

¡No vaciles en alejar la causa del desvelo!

calmanta tus nervios excitados por medio del gran calmante nervino y somnífero inofensivo

BROMURAL «KNOLL»

Cuenta sus éxitos por millones. Conocido hasta en las más remotas partes. De venta en las buenas farmacias en tubitos de vidrio de 20 tabletas.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

DE 12,000 TONELADAS

Saldrá de LIMON para AMSTERDAN con escala en Cristóbal Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbados, Pylmont y Havre El 19 de Enero de 1930

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Servicio de vapores entre Curacao y Marescibo, dos veces por semana, jueves y domingo.

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes dirijase a

SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales
ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón